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)i 
HUALAÑE 
Comuna en movimiento 

En Hualañé, en el Salón Alcaldicio Enrique Baeza Canales de la J. 
Municipalidad, a Lunes 15 de Diciembre del año dos mil catorce y siendo las quince horas 
con dieciocho minutos, entra en Sesión Ordinaria el H. Concejo Municipal de H ualañé, 
bajo la presidencia del Sr. Alcalde de H ualañé don Claudio Pucher Lizama, y la asistencia 
de los Sres. Concejales don Pedro Sepúlveda Riveros, don Hugo Moreno Varas, Srta. 
Carolina Muñoz Núñez, don Ne/son Maldonado Ahumada, don Enrique Cordero Martínez 
y don José Patricio Rojas Ponce, más la presencia del Sr. Secretario Municipal don Luis 
Arturo Flores Cabrera y la Secretaria de Actas Sra. Cristina Lillo Riquelme. 
El Sr. Presidente da inicio a la Sesión en nombre de Dios y de la Patria. 
El Sr. Presidente da lectura a la Tabla y anuncia exposición de Dpto. Social sobre Ingreso 
Ético Familiar. 

1.-Actas 

Se somete a aprobación del H. Concejo el Acta de Reunión Ordinaria Nº 39 de fecha Martes 
09 de Diciembre de 2014: 
Sr. Sepúlveda: Aprueba 
Sr. Moreno: Aprueba 
Srta. Carolina: Aprueba 
Sr. Maldonado: Aprueba 
Sr. Cordero: Aprueba 
Sr. Rojas: dice que en página 5 no aparecen nombres de las personas relacionadas con la 
secadora de tabaco. Se le recuerda que no fueron mencionados. Aprueba 
Sr. Alcalde: Aprueba 
Por tanto, se aprueba Acta Nº 39 de Sesión Ordinaria de fecha Martes 09 de Diciembre de 
2014, la que es ratificada con /afirma del Sr. Secretario Municipal, Ministro de Fe. 

2.- Cuentas 

1.- Se informa la adjudicación de juegos pirotécnicos a la empresa Hong Kong para fin de 
año en La Huerta y H ualañé. 
La Huerta: 31 de Diciembre a las 00:00 Hrs. Este año le corresponde cancelación a Hualañé 
ya que el año pasado lo hizo Sagrada Familia. Hualañé: 020:00Hrs. 
Orquestas en La Huerta y Hualañé. La Huerta en sector Puente y Hualañé Punta de 
Diamante. 



Srta. Carolina consulta cuanto tiempo duran. El Sr. Alcalde calcula entre 15 a 20 minutos 
Sr Rojas consulta por la venta en negocio por cierre de calles. 
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El Sr. Maldonado dice que el tema quedó zanjado en Reunión pasada, que no habría 
inconvenientes para los comerciantes. 
2.- El Sr. Alcalde informa que hoy en la tarde se encuentra reportero de canal de televisión 
Megavisión en La Huerta, haciendo programa de gastronomía referente a la fabricación de 
las tortas Huertinas, coordinado por OMDEL. 
3.- El Sr. Secretario presenta el certificado médico que justifica la ausencia del Sr. José 
Patricio Rojas Ponce en la Sesión anterior. 
4.- El Sr. Alcalde se refiere a cortes de agua que han estado afectando a grandes sectores de 
Hualañé Norte y Bel/avista. Según Aguas Nuevo Sur ayer fue por corte eléctrico en sector de 
captación de aguas y se espera que los estanques se llenen hoy para estar normalizado en la 
noche. El camión aljibe Municipal con apoyo de Bomberos estuvo en reparto de agua, como 
lo informa el Sr. Secretario Municipal y encargado de emergencia don Luis Arturo Flores C. 
La Srta. Carolina dice que la empresa debería tener considerado un generador para estas 
emergencias. 
5.- El Sr. Alcalde informa que la construcción de 113 viviendas del Grupo Habitacional 
Inmaculada Concepción se encuentra en un 99% terminado, que la empresa estima que 
estaría para entrega alrededor del 20 de Enero de 2015. 
El Sr. Maldonado consulta por las aguas lluvias que llegarían a la Villa Los Jardines. 
El Sr. Alcalde dice que no llegarían en su totalidad y que hasta ahora no hay respuesta de 
SERVIU. 
El Sr. Maldonado dice que es un problema que van a tener que afrontar con seguridad. 
El Sr. Cordero dice que si no se hace cambio de diámetro en tubos la salida de agua será 
problemática, que no hay que ser técnico para saber eso. 
El Sr. Alcalde dice que tiene que llegar informes cuando se tengan que recepcionar las obras. 

3.- Tabla Ordinaria 

1.- Certificado Nº434 de Sr. Secretario Municipal que aprueba Modificación Presupuestaria 
de Dpto. Educación por$ 4.000.000 (Cuatro millones de pesos). 
2.- Certificado Nº 435 de Sr. Secretario Municipal que aprueba Modificaciones 
Presupuestarias Dpto. de Salud por$ 13.481.450 (Trece millones cuatrocientos ochenta y un 
mil cuatrocientos cincuenta pesos) y $ 11.223.260 (Once millones doscientos veintitrés mil 
doscientos sesenta pesos). 
3.- Certificado Nº 436 de Dirección de Adm. y Finanzas por aprobación de Modificación 
Presupuestaria por $ 45.1OO.000. (Cuarenta y cinco millones cien mil pesos) 
4.- Certificado Nº 437 de Sr. Secretario Municipal por modificación de acuerdo por terreno 
de propiedad Sr. José Benito Abarca, para proyecto SUBDERE adquisición de terreno para 
ampliación de Cementerio Municipal. 
5.- Certificado Nº 438 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de usufructo por 30 años 
de un terreno Municipal a JUNJI para construcción de Jardín Infantil en el sector de El 
Porvenir El Sr. Alcalde indica que en el Certificado falta mencionar los Mts 2. 
6.- Certificado Nº 439 de Sr. Secretario Municipal sobre aprobación de Presupuesto 
Municipal año 2015 por $ 3.618.524.425 (Tres mil seiscientos dieciocho millones 
quinientos veinticuatro mil cuatrocientos veinticinco pesos). Se incluye aporte 
Municipal de $ 145.000 .OOO(Ciento cuarenta y cinco millones de pesos) para Dpto. de 
Salud y$ 30.000.000 (Treinta Millones de pesos) para Dpto. Educación. 



7.- Certificado Nº 441 de Sr. Secretario Municipal por anotación de Merito a funcionarios 
Municipales que participaron en actividades d Ruta del Cordero y Hualañetón 2014. 
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8.- Oficio Nº 489 de Asociación de Municipalidades Región del Maule informando nuevo 
Presidente don Román Pavez López, Alcalde de Vichuquén, y don Francisco Núñez 
Ramírez de Curepto, como Presidente del Capítulo de Concejales. 
9.- Documento de Chile Compra sobre Curso de Contratos Públicos el 18 y 19 de Diciembre 
en Santiago. 
10.- Oficio Nº 304 de Sr. Administrador al Sr. Alcalde solicitando el acuerdo del H. Concejo 
Municipal para rematar el vehículo Municipal Furgón Fiat Fiorino color blanco Patente .XX 
3904-7 año 2005 con una tasación de$ 2.320.000 (Dos millones trescientos veinte mil pesos) 
El Sr. Alcalde comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: de acuerdo 
Sr. Moreno: de acuerdo 
Srta. Carolina: de acuerdo 
Sr. Maldonado: de acuerdo 
Sr. Cordero: de acuerdo 
Sr. Rojas: de acuerdo 
Sr. Alcalde: de acuerdo 
Por lo tanto, se ACUERDA: Autorizar el remate de vehículo Municipal furgón Fiat Fiorino 
año 2005 color Blanco Patente .XX 3904-7 en la suma mínima de$ 2.320.000 (Dos millones 
trescientos veinte mil pesos). 
11.- Invitación de Sr. Director Hospital Chileno Japonés para el día Miércoles 17 de 
Diciembre a las 14:30 Hrs. a Jornada de Diálogo Ciudadano de Salud 2014. 

4.- Modificación Presupuestaria Dpto. Educación 

El Sr. Alcalde presenta la Modificación por una suma de $ 113.000.000 (Ciento trece 
millones de pesos) por concepto de Bonos de Navidad, mantención de vehículos y mantención 
de Escuelas. Ofrece la palabra para consultas. 
El Sr. Maldonado dice que las especificaciones son muy escuetas, que se repiten los términos. 
El Sr. Sepúlveda dice que habían quedado en que las Modificaciones presupuestarias de 
Educación serían más claras. 
El Sr. Cordero dice que hace tiempo se pide a Educación que informe más detallado, que 
ellos tienen que saber como Concejo. 
El Sr. Alcalde y Sr. Administrador, presente en este momento de la Sesión, explican algunos 
conceptos y averiguan a Educación informando que el Jefe de Finanza está con Permiso y el 
Director Comunal en una Reunión . 
Se explican más detalles y comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: no 
Sr. Maldonado: Si. Acotando que esta es la última ocasión en que vota en estas condiciones, 
o sea, sin mayores detalles. 
Srta. Carolina: se abstiene en atención a que se involucran Bonos y asignaciones que van en 
directo beneficio de tres familiares suyos y que igual desea hacer presente que están diciendo 
lo mismo desde comienzos de año. 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: No 
Sr. Alcalde : Si 
Por lo tanto: se ACUERDA: En votación dividida, aprobar Modificación Presupuestaria del 
Dpto. de Educación por $113.000.000 (Ciento trece millones de pesos) 
El Sr. Alcalde dice que en adelante se pedirá más información. 
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5.- Presupuesto Dpto. de Educación 2015 

El Sr. Alcalde entrega el documento a cada uno de los presente. El Presupuesto es por la 
suma de $ 2.631. 715.400 (Dos mil seiscientos treinta y un millones setecientos quince mil 
cuatrocientos pesos), con un aporte Municipal de$ 30.000.000 (Treinta millones de pesos) 

6.- Presupuesto Dpto. de Salud 2015 

El Sr. Alcalde entrega el documento a cada uno de los presentes. El Presupuesto es por la 
suma de$ 404.560.000 (Cuatrocientos cuatro millones quinientos sesenta mil pesos), con un 
aporte Municipal de $145.000.000 (Ciento cuarenta y cinco millones de pesos). Agrega que 
el 3 7% es de financiamiento Municipal y 63% financiamiento público. 
Se encuentran presentes el Director de Salud don Víctor Gutiérrez Arellano y la Jefe de 
Finanzas del Dpto. Srta. María Mónica Daza Valenzuela. 
El Sr. Cordero consulta al Sr. Gutiérrez si el 2015 se manejará bien con el Presupuesto 
presentado ya que hay preocupación por sobrecarga de trabajo de choferes por emergencias. 
El Sr. Alcalde informa que un chofer del Municipio se destina en Comisión de Servicios. El 
Sr. Gutiérrez explica el manejo de los gastos adicionales. 
El Sr. Moreno consulta por box dental de Espinalillo. 
El Sr. Gutiérrez dice que viene incluido. 
El Sr. Cordero dice que la idea es que funcione lo antes posible. 
El Sr. Sepúlveda consulta por apoyo de doctores del Hospital para solucionar casos de 
Licencias Médicas que no pueden ser entregadas en atenciones de urgencia. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto se ACUERDA: Aprobar Presupuesto año 2015 del Dpto. de Salud Municipal 
por la suma de$ 404.560.000 (Cuatrocientos cuatro millones quinientos sesenta mil pesos), 
con un aporte Municipal de$ $145.000.000 (Ciento cuarenta y cinco millones de pesos). 

La Srta. Carolina consulta al Sr. Gutiérrez la razón de porqué existieron dos solicitudes de 
modificaciones presupuestarias con tres días de diferencia solamente. 
El Sr. Gutiérrez le explica que es por separar las partidas, que no quiso juntar los términos y 
temas. 
Enseguida, el Sr. Gutiérrez entrega a cada uno la Ficha de postulación de actividades de 
capacitación 2015, en el marco de Ley Nº 19.378, con un costo de$ 3.040.000(Tres millones 
cuarenta mil pesos). 
Consultan si es para todos los funcionarios, se les informa que sí, y deciden efectuar la 
votación en este acto. 
Comienza la votación: 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: Si 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto: se ACUERDA : Aprobar Ficha de postulación de actividades de capacitación 
en el marco legal de la Ley Nº 19.378 del Dpto. de Salud Municipal 2015, beneficiando a 
todos los funcionarios, con un costo total de$ 3.040.000 (Tres millones cuarenta mil pesos). 

Exposición Departamento Social Municipal 

La Asistente Social Sra. Carmen Gloria Abarca presenta a los funcionarios que expondrán. 
Comienza el Sr. José Díaz Vergara explicando el Subsidio Único Familiar del Estado, 
quienes son sus beneficiarios, requisitos y duración del beneficio. Enumera los documentos 
que se solicitan. A Diciembre de 2014 el beneficio individual es de $ 9.242 (Nueve mil 
doscientos cuarenta y dos pesos) y dura tres años. 
Continúan la exposición las Trabajadoras Sociales Srtas. Paula Romero y Rocío Naranjo, 
con apoyo audiovisual, sobre el Ingreso Ético Familiar, quienes son las entidades ejecutoras, 
y sus beneficiarios, explicando el procedimiento hasta llegar a la ayuda directa de personas y 
familias vulnerables, Los Sres. presentes hacen consultas sobre detalles de selección de 
beneficiados y proceso en general. 
Se les fe licita con un aplauso y los funcionarios agradecen y se retiran. 

Se retoma el Presupuesto de Educación 2015. 

El Sr. Alcalde informa que vendría un aporte extra en un 50% más que este año para el 
2015, lo que favorecerá la gestión. 
El Sr. Cordero consulta de qué se trata el item de Arriendo de Edificios. Se le informa que es 
el arriendo el Gimnasio Unión Comercial. 
Comienza la votación: 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Maldonado: Si. 
Srta. Carolina: Se abstiene por existir asignaciones que benefician a tres familiares suyos 
Sr. Moreno: Si 
Sr. Sepúlveda: Si 
Sr. Alcalde: Si 
Por lo tanto, se ACUERDA: Aprobar el Presupuesto Municipal del Dpto. de Educación 
año 2015 por la suma de $ 2.631. 715.400 (Dos mil seiscientos treinta y un millones 
setecientos quince mil cuatrocientos pesos), con un aporte Municipal de $ 30.000.000 
(Treinta millones de pesos) 

7.-Hora de Incidentes 

1.- Consulta si hay respuesta por parte del Asesor Jurídico por la consulta de Grupo 
Bicentenario para formar Junta de vecinos. 
El Sr. Alcalde lo pedirá ahora ya que dice que el abogado ha estado ocupado con las 
demandas grandes 

Sr. Cordero 

1.- Solicita el pago del 75% de asistencia 2014 de los Concejales. 
2.- Dice que la Sra. Yolanda Valenzuela que vive en Pasaje anexo Callejón Matadero y que 
colinda con don Alamiro Díaz. Está preocupada porque el Sr. Díaz va a rellenar el estero y 
posteriormente pondría tubos. Pide visita de la Dirección de Obras. 



Agrega si es posible proyecto de entubamiento y si se puede continuar el entubamiento 
frente a la misma alcantarilla porque ya hay presencia de roedores. 
El Sr. Alcalde dice que se puede postular a fuente de financiamiento. 

Sr. Maldonado 
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1.- Consulta por la posibilidad de autorizar un terreno Municipal para que particulares 
puedan construir y aportar con una Plaza. 
El Sr. Alcalde dice que es posible y que sería como donación en construcción. 

2.- Dice que en Rincón de Caone solicitan motoniveladora o retro. 

Srta. Carolina 

1.-Consulta si vino Forestal Cefeo para ver la situación de camino Las Viñas de Peralillo. 
El Sr. Alcalde dice que no fueron a terreno, pero se comprometieron a entregar una 
propuesta de trabajo esta semana. 
2.- Consulta por trabajos en Pasaje Herrera 
El Sr. Alcalde dice que solicitaron hora para conectar. 
3.- Consulta si comenzaron trabajos en Villa Los Jardines 
El Sr. Alcalde dice que iban a comenzar, pero desconoce hoy la información exacta. 
4.- Consulta si hay respuesta de Vialidad por letreros mal instalados 
El Sr. Alcalde dice que nada. 

Sr. Moreno 

1.- Solicita la posibilidad de viajes a la playa para niños de zonas más apartadas. 
2.- Solicita motoniveladora para Los Sauces, callejón Sr. Gumercindo Retamal, adulto mayor 
y Sra. Eulalia Meléndez de Rincón de Cañete, que el camino está muy malo. 
3.- Pide vehículo para la Sra. Mireya Hevia Ramírez, operada hace poco de meniscopatia, 
anda con muletas y mañana debe estar a las 8 en Hospital de Curicó de ahí en Ta/ca y en la 
tarde nuevamente en Curicó. 
4.- La Sra. Mercedes Cofré de sector La Gruta en La Huerta: pide que le terminen la casa 
construida por Empresa Reval 
5.- Consulta si terminó la Investigación Sumaria de Espinalillo 
El Sr. Alcalde consultará 
6.- Consulta cuando estará en los sectores la retro. 
El Sr. Alcalde dice que esta semana 

Sr. Sepúlveda 

1.- Desea asistir a un Seminario en La Habana, Cuba, a partir del 4 de Enero de 2015 y 
solicita formalmente el acuerdo del H. Concejo para salir del país. 
Comienza la votación: 
Sr. Moreno: Si 
Srta. Carolina: No 
Sr. Maldonado: Si 
Sr. Cordero: Si 
Sr. Rojas: Si 
Sr. Alcalde: Si 
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Por lo tanto, se ACUERDA : Autorizar al Sr. Concejal don Pedro Fernando Sepúlveda 
Riveros para que asista a Seminario a la ciudad de La Habana, Cuba, a partir del 04 de 
Enero de 2005. 
El Sr. Secretario Municipal, y Ministro de Fe le solicita entregar a la brevedad la 
documentación del caso. 
2.- Consulta si hay algún plan para recoger la basura esta temporada; expresa preocupación 
por las condiciones de trabajo de los operarios como su ropa de trabajo, que es precaria en 
invierno, y guantes de poca calidad ya que un trabajador igual se cortó. 
3.- Consulta si se hizo solicitud para intervenir Estero de Bóquil 
El Sr. Alcalde dice que la Dirección de Obras lo tenía. 
La Srta. Carolina dice que hizo averiguaciones y que estaría proyectado para Enero. 
La Srta. Carolina consulta cuanto sale el viaje del Sr.Sepúlveda. 
El Sr. Alcalde dice que$ 900.000 (Novecientos mil pesos) más pasaje y viáticos. 
La Srta. Carolina dice que las capacitaciones las iban a hacer con tope y equitativas. 
El Sr. Rojas dice que él no ha salido para ahorrar recursos pero igual autoriza al Sr. 
Sepúlveda. 

Siendo las 17:55 Hrs, el Sr. Presidente cierra la Sesión. 

ACUERDOS: 

J.- Autorizar el remate de vehículo Municipal furgón Fiat Fiorino año 2005 color Blanco 
Patente XX 3904-7en un valor de $ 2.320.000 (Dos millones trescientos veinte mil pesos) 

2.- Aprobar en votación dividida, Modificación Presupuestaria del Dpto. de Educación por 
$113.000.000 (Ciento trece millones de pesos) 

3.-Aprobar Presupuesto año 2015 del Dpto. de Salud Municipal por la suma de 
$ 404.560.000 (Cuatrocientos cuatro millones quinientos sesenta mil pesos), con un aporte 
Municipal de$ $145.000.000 (Ciento cuarenta y cinco millones de pesos). 

4.- Aprobar Ficha de postulación de actividades de capacitación en el marco legal de la Ley 
Nº 19.378 del Dpto. de Salud Municipal 2015, beneficiando a todos los funcionarios con un 
valor de$ 3.040.000 (Tres millones cuarenta mil pesos). 

5.-Aprobar Presupuesto Municipal del Dpto. de Educación año 2015 por la suma de 
$ 2.631. 715.400 (Dos mil seiscientos treinta y un millones setecientos quince mil 
cuatrocientos pesos), con un aporte Municipal de$ 30.000.000 (Treinta millones de pesos) 

6.- Autorizar al Sr. Concejal don Pedro Fi do Sepúlveda Riveros para que asista a 
Seminario a la ciudad de La Habana, a, a partir 04 de Enero de 20~15. 

IS RTURO FLORES CABRERA 
ECRETARIO MUNICIPAL 

MINISTRO DE FE 
H. CONCEJO MUNICIPAL HUALAÑE 


